

PENSÉE DOMINANTE

Pour le Mois de Novembre 1904.

La sainte Messe et le Purgatoire.



PENDANT ce mois de Novembre, consacré à la dévotion des âmes du Purgatoire, nous serons plus fidèles à nous acquitter de nos devoirs de justice et de charité envers ces chères âmes, qui, en récompense, nous aident si efficacement de leurs prières. N'oublions pas surtout que le principal moyen de les soulager et de les délivrer de leurs peines terri-

bles, c'est de leur appliquer le fruit et les mérites du saint sacrifice de la Messe.

“ Tous les suffrages sont applicables aux défunts, dit le Concile de Trente, mais c'est surtout par le sacrifice de l'autel, toujours bien reçu de Dieu, que nous pouvons les aider.” Saint Cyrille de Jérusalem avait déjà dit : “ Nous croyons que l'oblation de la sainte et redoutable Victime est l'œuvre la plus utile, le secours le plus efficace qui peut leur être offert ; nous ne nous amusons pas vainement à leur tresser des couronnes, mais nous offrons pour elles le Christ immolé pour les péchés du monde, et nous avons la confiance de le rendre par là, à elles comme à nous, très favorable.”

La Messe est la plus sainte des prières, puisque c'est la prière du Christ ; c'est la plus puissante, car le divin Sauveur nous apprend dans l'Évangile qu'il est toujours exaucé de son Père.

Mais c'est bien plus qu'une prière, c'est un sacrifice, c'est-à-dire un don que notre pauvreté fait à Dieu. Et quel don ! Ah ! il ne s'agit plus, comme aux jours de Judas Machabée, de quelques animaux immolés dans le temple, pour l'expiation des fautes de ceux qui sont tombés au combat ; c'est le sang du Christ, le sang du Cal-

vai
réd
réa
ent
A
qu'
Die
de l
prot
sou
vrai
qu'i
“
prêt
arch
que
cert
il n'
de d
gner
leur
A
cour
l'Ég
nuag
vos
dans
de la
trée
D
l'aut
dans
pouv
nous
Sang
Et
mult
céléb
Au c
sure